
平成２０年度第１回ＳＰＯＤ愛媛県内加盟校会議

日 時：平成２１年２月２４日（火）１０：００～１２：００

場 所：愛媛大学本部第２会議室（２階）

出席者：別添参加者名簿参照

議題等：

議事に先立ち，主催校である愛媛大学から挨拶及び

本会議の趣旨説明があった。

その後，参加者の自己紹介を行った。

（１）ＳＰＯＤ活動状況報告について

① ネットワークコア協議会審議状況

愛媛大学西尾課長から，資料１に基づき，平成２０年度ネットワークコア運営協議会で

の審議状況について報告があった。

② ＦＤニーズ調査

愛媛大学城間助教から，資料２に基づき，昨年１０月に実施した標記調査結果について

報告があった。

③ ＳＤニーズ調査

愛媛大学菅原チームリーダーから，資料３に基づき，昨年１０月に実施した標記調査結

果について報告があった。

④ ＳＤ合宿セミナー

愛媛大学菅原チームリーダーから，資料４に基づき，標記セミナーの実施内容等につい

て報告があった。また，秦准教授から，来年度以降の合宿研修についての協力依頼があっ

た。

⑤ 文部科学省フォーラム

愛媛大学石川部員から，資料５に基づき，標記フォーラムへのポスターセッション出展

について報告があった。また，佐藤准教授から，ＳＰＯＤ事業は，他地区におけるＦＤ・

ＳＤネットワークのモデルとなっており，大変期待されている旨の補足説明があった（特

にＳＤの取組が注目されているとのこと）。

⑥ 遠隔会議システムの試行

愛媛大学河野チームリーダーから，資料３に基づき，現時点でのシステム整備状況及び

今後のスケジュールについて説明があった。また，補助金受給校でない２高専についても，

ＦＤ／ＳＤプログラムの配信可能性を検討するため，学内に遠隔会議システム（機種問わ

ず）の保有状況について，確認いただくよう依頼を行った。

⑦ ＳＰＯＤ／ＨＰについて

愛媛大学河野チームリーダーから，資料３に基づき，ＨＰ作成に係る現時点での進捗状

況及び今後のスケジュール等について説明があった（２月末をメドに完成させ，完成後は

積極的な情報提供を行いたいとのこと）。

（２）加盟校におけるＦＤ・ＳＤの取組状況報告及びＳＰＯＤへの要望事項について

各加盟校の出席者から，標記に係る報告等があった。



以下は，報告内容等をまとめたもの。

（ＦＤに係る取組状況と課題）

・授業評価アンケート，新任教員ガイダンス，公開授業を実施しているところが多い。

・ＳＰＯＤの参加を契機に学内の組織づくりを行っているところが多い。

・学部，学科間での温度差やＦＤに対する理解及びニーズのバラツキが課題である。

・多忙のため，なかなか研修や講演会が実施できないところが多い。

・単発の取組は実施しているが，体系的な実施に至っていないところが多い。

（ＳＤに係る取組状況と課題）

・自前では研修を開催せず，学外開催の研修への参加に頼っているところが多い。

・中堅・管理職部門の能力開発が課題である。

・人員削減等により，職員研修を行う余力がないところが多い。

・単発の取組は実施しているが，体系的な実施に至っていないところが多い。

（ＳＰＯＤに関する要望）

・ＦＤやＳＤに係る最新の情報について提供いただけるとありがたい。

・自大学で実施する際のノウハウを学びたい。

（３）平成２０年度補助金予算の執行について

愛媛大学西尾課長から，資料８に基づき説明が

あり，旅費，人件費を除き，２月中に経費執行い

ただきたい旨の依頼があった。また，愛媛大学佐

藤准教授から，ＦＤ参考文献リストのうち，今後，

ＳＰＯＤ事業を進めていく上で特に参考になる書

籍について紹介があった（これらについては，例

えば，ＦＤ委員全員の手持ち資料として整備する

ことも考えられるとのこと）。

・ 池田輝政「成長するティップス先生－授業デザインのための秘訣集」

・ バーバラ・グロス・デイビス，香取草之助訳「授業の道具箱」

・ 学習技術研究会「知へのステップ」

（４）平成２１年度スケジュール及び予算（案）について

愛媛大学西尾課長から，資料９に基づき説明があった。また，佐藤准教授から，２１年度

計画のポイントとなるＳＰＯＤフォーラムについて，各大学等のニーズを踏まえた実践的な

プログラムを企画したいとの発言があった。

（５）平成２１年度以降のＳＰＯＤ愛媛県内加盟校会議について

愛媛大学西尾課長から，資料１０に基づき提案し，了承された。

（以 上）


